
   Con el compromiso de 
unir esfuerzos e impulsar 
programas en los ámbitos de 
la educación, la cultura y el 
desarrollo social, la BUAP y el 
Ayuntamiento de Puebla 
suscribieron un Convenio 
Marco de Colaboración, 
mediante el cual se busca el 
aprovechamiento de los 
recursos humanos, materia-
les, tecnológicos y de comu-
nicación. En esta ceremonia, 
la Rectora Lilia Cedillo Ra-
mírez celebró este acuerdo 
en el cual se viene trabajando 
con programas y acciones 
que beneficien a Puebla y sus 
habitantes.
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El magistrado Jonathan 
Ávalos solicitará licencia 
para trabajar en Migración

Por limpieza y por ajuste 
en líneas de producción VW 
cerró 10 naves industriales

Corredor industrial 
de Cuautlancingo 
demuestra la fuerza del 
municipio: Omar Muñoz

  El Presidente Municipal 
acudió a la inauguración de 
la nueva nave de pintura de 
la planta Volkswagen y a la 
presentación de la camioneta 
Tiguan 2025.
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lleva a municipios al 
Rey de los Deportes
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Establecen vigilancia y 
recorridos constantes en 
el tramo carretero sobre la 
vía Atlixcáyotl, retorno de 
Lomas de Angelópolis 
al Blvd. Del Niño Poblano

 Puebla se suma a la Red de 
Ciudades Deporte y Desarrollo 
Sostenible y América Latina

 Con la Ley de Suspensión de 
Deportación los migrantes se 
podrían “salvar”
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Después de siete años abrirá el Seguro Social su hospital de San Alejandro.
Por lo menos ese fue el compromiso de su director nacional, Zoé Robledo, con la 
presidenta Claudia Sheinbaum, quien a pregunta de una reportera respondió que será 
en el mes de julio cuando sea inaugurado San Alejandro en la capital poblana.
El hospital fue severamente afectado por los sismos de 2017 y 2019 y tuvo que ser 
demolido. Todas las consultas médicas fueron atendidas por el IMSS La Margarita, en 
donde hasta la fecha han existido quejas de los derechohabientes.  
Hoy, se puede ver una obra a medias, sólo un ala del nuevo hospital de cuatro pisos 
se puede ver terminada, todo lo demás está en obra negra. Cuadrillas de trabajadores 
adentro, afuera y colgados de andamios hacen su trabajo. Camiones entran y salen con 
material y un camión revolvedora descarga en una de las entradas improvisadas que se 
tienen.

Por responsabilidad moral, los partidos no deben postular candidatos vinculados a 
delitos, para las elecciones extraordinarias en Puebla, consideró el gobernador Alejandro 
Armenta. 
“La Ley es muy clara y nosotros vamos a estar muy pendientes de que se aplique la Ley 
y vamos a estar atentos al respeto de los derechos políticos de los ciudadanos, y desde 
luego los partidos políticos son corresponsables, los partidos no deben moralmente, 
sabiendo que hay una presunción delictiva de un personaje, no le deben de dar entrada 
pública”, declaró. 
En Puebla habrá elecciones extraordinarias en Chignahuapan, Xiutetelco, Coatzingo, 
Venustiano Carranza e Ixtepec, donde la mayoría de los partidos postularán a sus 
candidatos de junio de 2024.

Claudia Sheinbaum dio a conocer que en este momento el proyecto del auto eléctrico 
Olinia se encuentra en la etapa de diseño. Será la próxima semana cuando se presente 
el plan de semiconductores con distintas instituciones de investigación y educativas del 
país para que presenten avances en este proyecto automotriz.
La presidenta no dio a conocer si la empresa ensambladora será poblana ni cuántos 
empleos habrá para Puebla. El vehículo Olinia será diseñado y ensamblado en México. 
Tendrá un precio estimado entre los 90 mil y los 150 mil pesos. Habrá tres modelos 
iniciales: el primero es un vehículo eléctrico de dos plazas, para distancias medias dentro 
de las ciudades; el segundo reemplazará a los mototaxis en barrios y colonias populares; 
y el tercero es con capacidad de carga

El Poder Judicial resolvió las acusaciones en contra del exrector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, José Alfonso Esparza Ortiz, asegurando que está libre 
de todo cargo. Fue la Sexta Sala Unitaria en Materia Penal, que respaldó el auto de no 
vinculación a proceso previamente emitido por la Jueza de Control de la Región Judicial 
Centro.
Las acusaciones por presuntas Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y 
Asociación Delictuosa no encontraron sustento, lo que llevó a la conclusión definitiva del 
proceso legal. 
Uno de los puntos de la denuncia de la Auditoría Superior del Estado sobre un desvío de 
más de 400 millones de pesos destinados al equipo Lobos BUAP, que participó en la Liga 
MX en 2017 y 2019. La investigación señaló que estos recursos eran autogenerados por 
la universidad y no provenientes del erario público.
El Consejo Universitario, mediante actas de sesión extraordinaria en febrero de 2018, 
validó el uso de dichos fondos bajo el rubro de “Universidad, Responsabilidad Social, 
deporte para universitarios y la sociedad, extensión y difusión de la cultura”.

La planta de Volkswagen en Puebla cerrará de manera temporal 11 naves, que tiene 
contempladas para nuevos proyectos y otras más para actividades de saneamiento. La 
armadora alemana informó que prohibían el acceso a las naves 3, 8, 9, 20, 21 y 22, 
además les pidieron respetar el equipo e instalaciones de las áreas.
Estarán temporalmente desocupadas ya que están previstas para utilizarse en nuevos 
proyectos que llevará a cabo Volkswagen, aquí en Puebla. Uno de los proyectos que 
recibirá la armadora es la producción del Volkswagen Golf y Golf Estate, que llegarían 
en 2027. La producción del automóvil se trata de un reajuste operativo y colectivo de su 
planta matriz, ubicada en Wolfsburg, para reducir su capacidad productiva y hacerla más 
rentable. 

Desde el primer minuto del sábado 25 de enero hasta el último del domingo 26, habrá Ley 
Seca en el municipio de Puebla por las elecciones en las 17 juntas auxiliares, informó el 
secretario de Gobernación, Franco Rodríguez. “La realidad es que se decidió para todo 
el municipio porque es ridículo que sea por cada junta auxiliar, muchas veces no está 
definido qué calle divide una de otra”, dijo.
Los establecimientos que no podrán vender alcohol son tiendas de autoservicio, bares, 
discotecas, salón de espectáculos públicos, cervecerías y salones sociales, entre otros. 
Las elecciones en las juntas auxiliares se llevarán a cabo el domingo 26 de enero, 
comenzarán a las 8:00 horas y concluirán a las 18:00.
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BRITISH AMERICAN TOBACCO 
CONFÍA QUE PROHIBICIÓN A 
VAPEADORES EN MÉXICO SEA 
TEMPORAL

La productora y comercializadora de 
vapeadores y cigarros electrónicos 
aseguró que suspenderá su 
comercialización.

SHEINBAUM DICE 
QUE “TODAVÍA NO HAY 
ACUERDO” COMERCIAL 
CON LA UNIÓN EUROPEA, 
AUNQUE RECONOCE 
“AVANCES”

La presidenta Sheinbaum indicó 
que las negociaciones con la 
Unión Europea para un acuerdo 
comercial todavía no concluyen

NIETO PERMANECERÁ 
TEMPORALMENTE CON 
MARIBEL GUARDIA, 
DETERMINAN AUTORIDADES

Maribel Guardia aseguró que 
su nieto estará lleno de amor y 
cuidados con ella, al tiempo que 
aclaró que no le han dado la 
guarda y custodia

CONGRESO DE EE.UU. 
APRUEBA LEY QUE AUTORIZA 
LA DETENCIÓN DE MIGRANTES 
POR DELITOS MENORES

La Cámara de Representantes 
aprobó una ley para detener 
migrantes indocumentados que 
cometan robos y otros delitos 
menores
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Humphrey, Gil y Nieto: el poder
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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Algo tienen en común Carla Humphrey y Roberto Gil 
Zuarth: Santiago Nieto.
La anterior esposa de Gil Zuarth, asesor legal del 
gobernador poblano Luis Miguel Barbosa, está casada 
con Santiago Nieto.
En algún momento pretendida candidata a la presidencia 
del INE, Carla Humphrey fue esposa del secretario 
particular de Felipe Calderón cuando éste fue presidente 
de México.
Humphrey contrajo nupcias con Gil en 2008 y así 
estuvieron hasta 2013, pero la relación post matrimonial 
no ha sido buena, considerando que cuando llegó 
la renovación de la presidencia del INE, al término 
del mandato de Lorenzo Córdova, el Comité Técnico 
de Evaluación elegido por la Cámara de Diputados 
consideró que sería inconstitucional que fuera la próxima 
titular del órgano electoral, pues ya era consejera.
Humphrey se lanzó en contra de la decisión, 
impugnándola, pero no funcionó. La experta electoral 
dijo que para tumbarla se dieron movimientos en lo 
oscurito, considerando que el magistrado presidente 
de la Sala Superior, Reyes Rodríguez Mondragón y su 
exesposo, Gil Zuarth, son buenos amigos y socios.
La exconsejera señaló que Mondragón fue director 
general adjunto de la Oficina de la Subsecretaria 
de Gobernación en 2010, cuando Roberto era el 
subsecretario. Y también apuntó que Gil Zuarth ha 
movido relaciones e influencia, para perjudicarla.
En el mismo tenor, Humphrey apuntó que Reyes 
Rodríguez Mondragón fue nombrado en 2013 como 
magistrado de la Sala Regional Monterrey y en 2016 
como integrante de la Sala Superior, impulsado por Gil 
Zuarth, quien entonces era senador de la República, y 
ahora compite para ser ministro de la Corte.
Como era de esperarse, su lucha para evitar que no la 
bajaran de la candidatura a la presidencia del INE no 
pegó y por su parte, el juzgador electoral federal apuntó 
que “los planteamientos de la consejera son infundados”.
Todo lo tuyo es mío. Cuando Nieto Castillo dejó la 
titularidad de esa Unidad de Inteligencia Financiera, 
regresó a la vida pública como encargado del despacho 
de la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo, de la mano del morenista Julio Menchaca.
Santiago Nieto presentó su declaración patrimonial 
donde se observan sus ingresos privados, inmuebles, 
joyas y obras de arte. La entonces consejera electoral 
no cantaba mal las rancheras y exhibió propiedades 
millonarias y autos de lujo.
Nieto señaló tener ingresos privados por 1 millón 544 mil 
pesos mensuales, por actividad empresarial proveniente 
de cuatro negocios: Corporativo Batrer, Entra y dos 

negocios privados de los que únicamente detalló que 
se dedican a la crianza y venta de ganado, así como 
al servicio de taxis, además de asesorías, consultorías, 
capacitación y cursos, sin omitir tres arrendamientos, en 
Santa Fe, Calero y en Querétaro.
Humphrey reportó un Mercedes Benz, modelo C300 
Sport 2010, joyas y obras de arte, mismas que compró 
o recibió como herencia y donación. Cuando no tenía 
trabajo, el 19 de noviembre del 2013, Humphrey recibió 
como donación una serie de cuadros y esculturas, así 
como joyas y relojes de 250 mil pesos, además de una 
pintura y una escultura, ambos como producto de una 
cesión.
Respecto a adeudos, Nieto reportó tres créditos 
hipotecarios que en total sumaron 12 millones 547 mil 
839 pesos, ocho préstamos personales por 3 millones 
349 mil 999 pesos, cuatro créditos bancarios por 706 mil 
800 pesos y un crédito automotriz de 448 mil 657 pesos.
Por su parte, Carla Humphrey solo mencionó que tiene 
seis adeudos, pero se desconoce su tipo, cuándo y 
cómo los adquirió, así como su monto.
La nueva familia. El 31 de mayo de 2014, se celebró 
una boda en los jardines del campo deportivo del Estado 
Mayor Presidencial, con 400 invitados. Los novios fueron 
el senador panista Roberto Gil Zuarth y Elia Mary Knight 
Corripio, la segunda esposa de Gil, considerando antes 
a Carla Humphrey.
No había pasado un mes de la boda, cuando el registro 
público del condado de Hidalgo, en los límites de la 
ciudad de McAllen, en Texas, recibió notificaciones 
de cambio de dueño en varias de las propiedades 
adquiridas por la familia Knight Corripio. Un total de 12 
propiedades compradas entre 2008 y 2013.
Las propiedades fueron integrándose a una empresa 
inmobiliaria, de nombre Chairel Real Estate. Reporte 
Índigo consideró que la maniobra fue hecha para 
deslindar de esos activos al suegro de Gil Zuarth, 
William David Knight Bonifacio, exdirector del Centro 
SCT Veracruz.
Ninguna de estas transacciones figura en las 
declaraciones del suegro de Gil Zuarth en 12 años 
previos al matrimonio entre el abogado y Elia Mary. 
La boda de Elia Mary y Roberto Gil Zuarth, contó con 
invitados como el entonces director de la Comisión 
Federal de Electricidad, Enrique Ochoa Reza, y la 
coordinadora de la Estrategia Digital Nacional de la 
Presidencia, Alejandra Lagunes, quien fue jefa de la 
novia en 2012. 
También asistieron Humberto Castillejos, Diego 
Fernández de Ceballos, Maximiliano Cortázar, Ricardo 
Anaya, Ernesto Cordero, Javier Lozano, Luisa María 

Calderón, Manuel Camacho Solís, Salvador Vega 
Casillas, David Penchyna, Fernando Gómez Mont y 
el expresidente nacional del PRD, Guadalupe Acosta 
Naranjo, así como el periodista Carlos Puig.
En 2015, los periódicos veracruzanos se preguntaban 
sobre lo afortunado de Knight Bonifacio pues las 
investigaciones que se le hacían por presunto 
enriquecimiento ilícito, malversación de recursos 
públicos y omisión en su declaración patrimonial, de 
plano habían sido congeladas.
Se mencionaba si se investigaría a la delegación de 
la SCT de Knight Bonifacio, en el entendido que el 
sindicato de la SCT “Vanguardia Nacional”, acusó que 
existían más de 400 “aviadores” en la nómina de dicha 
dependencia.
Con sorna señalaban que, si alguien quería hablar con 
Knight Bonifacio, mejor no fuera a su oficina y lo buscara 
en el restaurante Villa Rica de Xalapa, degustando 
selectas viandas de mariscos.
En distintos ambientes veracruzanos se dice que 
Knight Bonifacio está siendo investigado con datos que 
se quedaron en el tintero desde 2014 y que él no es 
precisamente el objetivo sino el consejero que le sugirió 
poner en distintas canastas inmobiliarias a las casas 
que fue atesorando en McAllen. 
Gil Zuarth tiene muchas cuentas pendientes por pagar. 
Entre bancos, suegros, asesorías a gobernadores y 
hasta universidades, se ha metido en demasiados 
frentes.
Habrá que ver lo que ocurre, con el asesor legal y 
consejero del gobernador poblano Luis Miguel Barbosa 
en el futuro, ahora que está inscrito en la lista para ser 
Ministro de la futura Suprema Corte de Justicia de la 
Nación.
Sin duda una historia más de poder y dinero.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
¿Zoé Robledo cumplirá?
Ayer, le dijo a la presidenta Claudia Sheinbaum que en 
julio empezará a funcionar el hospital de San Alejandro 
del Seguro Social en la ciudad de Puebla.
Habrán pasado siete años desde que sufrió fracturas en 
su construcción por el sismo de 2017 y se ha anunciado 
su apertura en cinco ocasiones.
Es de esperar que esta sea la buena o el chiapaneco 
tendrá problemas en Palacio Nacional.
Al tiempo.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Encabeza Lilia Cedillo revisión del Contrato 
Colectivo con la ASPABUAP y SITBUAP

  LA RECTORA DE LA BUAP RECONOCIÓ LA FUNCIÓN DE ESTAS ORGANIZACIONES EN LA 
PROTECCIÓN DE LOS INTERESES DE LOS TRABAJADORES, PERO TAMBIÉN EN VALORAR LA 
ESTABILIDAD DE LA INSTITUCIÓN

Con la firma de la revisión general del 
Contrato Colectivo de Trabajo con la 
Asociación Sindical de Personal Aca-
démico (ASPABUAP) y el Sindicato 
Independiente de Trabajadores no 
Académicos (SITBUAP), se garanti-
za la estabilidad laboral y financiera 
de la institución, ya que los acuerdos 
se traducen en ambientes de trabajo 
en armonía y con objetivos comunes, 
aseguró la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez.

En presencia de los secretarios ge-
nerales Carlos Armando Ríos Aceve-
do, de la ASPABUAP, y Laura Teutle 

Xinto, del SITBUAP, se dio a conocer 
un incremento de 4 por ciento directo 
al salario y 2 por ciento en prestacio-
nes no ligadas al salario.

La Rectora de la BUAP reconoció la 
función de estas organizaciones en la 
protección de los intereses de los tra-
bajadores, pero también en valorar la 
estabilidad de la institución. Por ello, 
celebró que las negociaciones previas 
a esta firma hayan considerado la sa-
nidad financiera de la universidad, sin 
sacrificar a los agremiados.

“Agradezco a los líderes sindicales 
y a quienes participaron en la nego-
ciación. Buscamos siempre lo mejor 
para la comunidad. Tenemos el firme 
compromiso de que nuestra institución 
permanezca fuerte en lo académico y 
estable en lo económico y administra-
tivo. Con esa tranquilidad llegamos a 
un acuerdo en esta revisión general 
del Contrato Colectivo de Trabajo”, 
destacó. 

              °REDACCIÓN
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La Preparatoria Enrique 
Cabrera se consolida 
gracias al trabajo en 
equipo: Lilia Cedillo
En el Tercer Informe de Labores de 
Alma Lilia Varela Olguín, directora de 
la Preparatoria Urbana Enrique Ca-
brera Barroso de la BUAP, la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez reconoció 
el trabajo colaborativo de los inte-
grantes de esta escuela, plasmado 
en el desarrollo de programas enfo-
cados en la atención académica, físi-
ca y emocional de los alumnos.

“Hoy nos dimos cuenta del produc-
to de un trabajo en equipo, resultado 
de una buena dirección y conducción 
de la preparatoria, la cual ha sumado 
esfuerzos. Nunca dejemos de inte-
grar a los profesores, estudiantes y 
administrativos en los proyectos y de 
establecer acciones encaminadas a 
la prevención. El trabajo en conjunto 
da frutos”, expresó.

Asimismo, la doctora Lilia Cedillo 
destacó los resultados de los progra-
mas para la atención de diversas pro-
blemáticas del alumnado, principal-
mente en el ámbito educativo, como 
el de regularización académica, cuya 
finalidad es disminuir los índices de 
deserción escolar. Por ello, externó 
su apoyo a este cometido. “Vamos 
a seguir trabajando juntos para que 
esta preparatoria se consolide cada 
día más”, afirmó.

En el Tercer Informe de Labo-
res, Alma Lilia Varela Olguín dio a 
conocer actividades realizadas en 
docencia, investigación, extensión y 
difusión de la cultura. Así, refirió la 
atención a una matrícula de mil 729 
estudiantes en el periodo Primavera 
y mil 722 en Otoño; un índice de de-
serción de 1.47 por ciento; así como 
la puesta en marcha de programas 
de acompañamiento emocional para 
detectar casos de adicciones, trastor-
nos psicológicos, problemas familia-
res y de aprendizaje.

Además, acciones de fomento 
a la lectura y escritura, orientación 
vocacional y cursos para presentar 
el examen de admisión al nivel su-
perior; la continuación de la escuela 
para padres y madres con talleres y 
conferencias sabatinas; actividades 
para generar sentido de pertenencia 
a la universidad; tutorías y mentorías; 
y consolidación de los clubes de ro-
bótica, astronomía y programación, 
entre otras.

Varela Olguín expuso que la planta 
académica la conforman 74 docentes, 
de ellos cuatro tienen doctorado, 44 
maestría y 26 licenciatura; de este to-
tal, 71 por ciento están en el rango de 
edad de 40 a 59 años, quienes cons-
tantemente se capacitan y actualizan, 
a través de cursos y talleres.°REDACCIÓN

Por limpieza y por ajuste en 
líneas de producción VW 
cerró 10 naves industriales

  EL CIERRE SE HIZO EN LAS NAVES:3, 6, 8, 8A, 9, 20, 21, 22, 26 Y 51
Puebla, Pue. Por jornadas de sanea-
miento y ajustes en líneas de producción 
fuero cerradas de forma temporal 10 na-
ves industriales en la planta automotriz 
Volkswagen.

La armadora alemana asentada en 
Cuautlancingo, Puebla, especificó que el 
cierre se hizo en las naves: 3, 6, 8, 8A, 9, 
20, 21, 22, 26 y 51.

Todas permanecerá cerradas hasta 
nuevo aviso y se exhortó a todo el per-
sonal a evitar el ingreso por las acciones 
de saneamiento y ajustes a las líneas de 
producción que se realizan.

En el comunicado se especificó a los 

trabajadores: Estimados colaboradores, 
agradecemos su comprensión y coope-
ración para garantizar el cuidado y buen 
uso de nuestras instalaciones.

 EL GOLF VOLVERÁ A PUEBLA
Hay que recordar que fue en los primeros 
días de enero de 2025 que desde Wol-
fsburg, Alemania, se dio a conocer que 
sería su planta en Puebla la que produci-
ría los modelos Golf y Golf Estate a partir 
de 2027.

La armadora alemana especificó que 
esta decisión se debía a un reajuste es-
tructural para reducir su capacidad pro-

ductiva, hacerla más rentable y competiti-
va para el futuro.

 VOLKSWAGEN DE MÉXICO
Esta medida, también ayudará a enfrentar 
el declive del mercado automovilístico en 
Europa y a la competencia principalmente 
de China en el mercado automotriz. Sin 
embargo, la mala noticia es que serán des-
pedidos unos 4 mil trabajadores.

Hay que mencionar que el modelo Golf 
se armaba en Puebla desde 1973 y la pro-
ducción concluyó en 2021, logrando la fa-
bricación de 2 millones 136 mil 878 unida-
des durante siete generaciones. °REDACCIÓN  

Gobierno de Puebla lleva a municipios al “rey de los deportes”
CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El gobernador 
del Estado, Alejandro Armenta, señaló la im-
portancia de llevar deportes como el béisbol a 
territorio poblano, para el desarrollo personal 
y social, y alejar a los niños de comportamien-
tos negativos, disminuir la inseguridad y res-
taurar la paz. 

Durante la mañanera de este miércoles, el 
mandatario destacó el esfuerzo del gobierno 
y otras instituciones para promover el deporte 
en Puebla, identificar talentos deportivos y fo-
mentar las diferentes disciplinas en todos los 
niveles, con el objetivo de posicionar a Puebla 
entre los mejores en el ámbito nacional.

En el gobierno de Alejandro Armenta se 
busca el rearmado del tejido social a través de 
la práctica deportiva y para ello, con el equipo 
Pericos de Puebla y con la Liga Mexicana de 
Béisbol, se creó la “Liga Metropolitana cate-
goría AA” para llevar a distintos municipios po-
blanos la actividad del “Rey de los Deportes”.

En Huitziltepec, Ayutla en Izúcar de Mata-
moros, Tecali de Herrera,  Huixcolotla, Acatzin-
go, Tepeaca, Atencingo, Ometepec y Tecama-
chalco, se ubicarán sedes de los 12 equipos 
de la Liga Mexicana, que tomarán parte de la 
primera edición de esta liga, lugares de alto im-
pacto en la práctica de este deporte.

Esta liga dará actividad a peloteros que no 

lograron conformar las listas de roster en las 
respectivas organizaciones, pero que cuentan 
con la calidad de ser llamados en cualquier 
momento, así como jóvenes talentos que 
próximamente podrían incursionar en el béis-
bol profesional. 

“Va de la mano con un momento estelar 
que nuestra presidenta de la República ha 
marcado en México y en Puebla lo asumimos 
con mucha responsabilidad, por primera vez 
en la historia de Puebla se crea la Secreta-
ría del Deporte y Juventud. Pasó de ser una 
dirección a una Secretaría y ha demostrado 
el empuje y lo que representa el Deporte en 

la transformación de la vida humana, y ¡qué 
mejor que con su titular Gaby, ‘La Bonita’ Sán-
chez, ¡campeona de Box del Consejo mundial 
de boxeo!”, señaló el ejecutivo estatal. 

Por su parte, José Miguel Bejos, presiden-
te del Consejo de Administración del Club Pe-
ricos, reconoció la confianza y el interés que el 
gobernador Alejandro Armenta ha puesto en 
el deporte y en dar su aval para la realización 
de esta liga.

José Miguel Bejos aseguró que se man-
tendrá la sinergia para representar en lo más 
alto al estado de Puebla, dentro del béisbol 
profesional mexicano. °REDACCIÓN
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OPERATIVO ALCOHOLÍMETRO 
REALIZÓ 16 REMISIONES DE 
PARTICULARES
Con el objetivo de prevenir acciden-
tes viales y proteger la vida, la inte-
gridad física y patrimonial de la pobla-
ción, el Gobierno de la Ciudad, que 
encabeza el presidente municipal, 
Pepe Chedraui Budib, a través de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), mantiene activo el “Operativo 
Alcoholímetro”, en principales aveni-
das de la capital poblana.

Esta semana se implementaron 
cuatro filtros, en los que la Dirección 
de Control de Tránsito, reportó que 
fueron inspeccionados un total de 20 
vehículos particulares, de los cuales 
16 se remitieron al corralón municipal.

Derivado de estas acciones, se 
realizaron 20 pruebas de alcoholemia 
a conductores, dando como resultado 
positivo a la ingesta de bebidas alco-
hólicas en 19 personas.

Los conductores -cuyo resultado 
de esta prueba presentaron un grado 
de alcoholemia superior a lo estable-
cido por el COREMUN- fueron pues-
tos a disposición de un Juez Cívico, 
quien determinó la sanción económi-
ca que, oscila desde las 10 a las 100 
Unidades de Medida y Actualización 
(UMA). °REDACCIÓN

Puebla se suma a la Red de 
Ciudades Deporte y Desarrollo 
Sostenible y América Latina

  La vinculación a esta red in-
ternacional tiene como objetivo 
posicionar el deporte como un 
eje fundamental en el desarrollo 
sostenible de la ciudad

Puebla, Pue. El Gobierno de la Ciudad, a 
través del Instituto Municipal del Deporte 
de Puebla (IMDP) y bajo la dirección de 
Ricardo Zayas Gallardo, logró un impor-
tante avance al unirse a la Red de Ciu-
dades Deporte y Desarrollo Sostenible en 
América Latina, avalada por la UNESCO, 
mediante un acuerdo, impulsado por el 
alcalde, José Chedraui Budib, que busca 
iniciar proyectos e iniciativas que fomen-
ten la ocupación de los espacios públicos 
y promuevan la actividad física en la ciu-
dadanía.

La vinculación a esta red internacional 
tiene como objetivo posicionar el deporte 
como un eje fundamental en el desarro-
llo sostenible de la ciudad, fortaleciendo 
las políticas públicas en este ámbito, pro-
moviendo el intercambio de experiencias 
sostenibles y abriendo nuevas oportuni-
dades de cooperación entre ciudades.

Puebla se suma a la Red de Ciudades 
Deporte y Desarrollo Sostenible y Améri-
ca Latina

Inversión en el deporte
Además, se buscará movilizar recursos 
que permitan incrementar la inversión en 
deporte en la ciudad de Puebla. Toda vez 
que el deporte es una herramienta clave 
para el desarrollo social y la inclusión, 
por lo que trabajará para hacer de Puebla 
una ciudad más activa, saludable y cohe-
sionada.

En su mensaje el Presidente Munici-
pal celebró la recepción de este certifi-
cado pues aseguró que se trata de una 
importante alianza en materia deportiva 
y aseguró que con estas acciones se re-
fuerza la premisa de que la ciudadanía 
debe estar en el centro de la toma de de-
cisiones para construir una ciudad más 
equitativa y más dinámica.

“Es un día significativo para la ciudad 
con la incorporación de Puebla a la Red 
de Ciudades Deporte y Desarrollo Soste-
nible en América Latina, con lo que fortale-
cemos el compromiso de contribuir a una 
ciudad que no solo pone a prueba la activi-
dad física, sino también el desarrollo inte-
gral de sus habitantes”, agregó el alcalde.

En su participación el director del Ins-
tituto Municipal del Deporte de Puebla, 
Ricardo Zayas Gallardo, reconoció la ini-
ciativa y apoyo del alcalde para que Pue-
bla se uniera a esta Red que busca forta-

lecer políticas públicas para el desarrollo 
de las comunidades, ampliar colaboracio-
nes entre ciudades y la movilización de 
recursos para la inversión en el deporte.

Los asistentes
Durante el acto, se firmó el acta funda-
cional, y a dicho evento asistieron las si-
guientes autoridades:

Anel Nochebuena, directora del Insti-
tuto Municipal de Arte y Cultura de Puebla

Aimeé Guerra Pérez, gerente del Cen-
tro Histórico y Patrimonio Cultural

Franco Rodríguez Álvarez, secretario 
de General de Gobierno

Wences Ovidio Celis Córdova, regidor 
y presidente de la Comisión de Deporte y 
Juventud

Con esta vinculación, el Municipio de 
Puebla se suma a las 20 ciudades miem-
bro como Sao Paulo, Brasil, Montevideo, 
Uruguay, Bogotá y Cali en Colombia, 
Santiago de Chile y San José Costa Rica. 
En México nos unimos a León, Guadala-
jara, Querétaro y Tijuana, entre otras.

Con acciones como esta, el alcalde 
José Chedraui Budib y el IMDP continúan 
trabajando para fortalecer el deporte y la 
actividad física en la capital poblana, bus-
cando siempre el bienestar de las y los 
ciudadanos. °REDACCIÓN

HASTA HELADAS SE 
ESPERAN EN PUEBLA POR 
“FRÍO ÁRTICO”
Este miércoles el frente frío No. 24 y 
la masa de aire ártico asociada man-
tendrán la onda fría en gran parte del 
territorio nacional

Puebla, Pue. Este miércoles el 
frente frío No. 24 y la masa de aire ár-
tico asociada mantendrán la onda fría 
en gran parte del territorio nacional, 
por ello, en Puebla se espera caída 
de helada en diferentes municipios, 
según lo informó el Servicio Meteoro-
lógico Nacional.

Temperaturas mínimas de hasta 
-5°C con heladas
De acuerdo al reporte más reciente, 
se tiene previstas temperaturas míni-
mas de -5 a 0 °C con heladas, ade-
más, lluvias aisladas (0.1 a 5 mm).

Suspenden clases
Por esta situación, el gobierno del Es-
tado estableció suspensión de clases 
en el turno matutino para los niveles 
de educación básica y media supe-
rior, e incluye a las guarderías.

La medida es obligatoria en es-
cuelas públicas y se emitió como re-
comendación en las particulares.  
       SILVINO CUATE

Se abren aclaraciones por pagos 
de verificación y fotomulta
Puebla, Pue. El gobernador Alejandro Ar-
menta reconoció que existen un desfase 
en el cobro de la verificación vehicular y el 
cobro de fotomultas, por ello, los automo-
vilistas que hayan enfrentado un pago adi-
cional, tienen que acudir al Centro Integral 
de Servicios (CIS) para aclarar la situación. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que, ante cualquier queja ciudadana, el 
gobierno del estado tiene la responsabili-
dad de ser transparente con la población 
y dar una respuesta y solución eficiente. 

¿A dónde acudir si pagaste de más por 
verificación y fotomultas?
Alejandro Armenta dijo que será en la 
planta baja del edificio sur del Centro In-
tegral de Servicios (CIS), donde los auto-
movilistas podrán recibir una aclaración y 

devolución de lo gastado. 
“Con respeto a las fotomultas no re-

conocidas, les pedimos que estén pen-
dientes (...) para que puedan acudir a la 
planta baja del edificio Sur del CIS, y pue-
dan ser atendidos. Nosotros estamos ha-
ciendo un monitoreo, porque cuando hay 
una queja ciudadana, lo atendemos de 
manera inmediata”, declaró.  SILVINO CUATE

48 hrs sin venta de alcohol 
en la capital por plebiscitos
Puebla, Pue. El próximo sábado 25 de enero habrá 
Ley Seca hasta el domingo 26, dio a conocer el se-
cretario de Gobierno Municipal, Francisco Rodríguez 
Álvarez, debido a las elecciones en las 17 juntas au-
xiliares de la capital. El funcionario municipal aclaró 
que la medida es para todo el municipio, no sólo 
para las juntas auxiliares. Rodríguez Álvarez  señaló 
que se esperan plebiscitos tranquilos con alta par-
ticipación ciudadana para que elijan a sus autorida-
des. Respecto a la seguridad, señaló que habrá un 
operativo policial normal y descartó focos rojos en 
las localidades, sin embargo, días antes el edil José 
Chedraui mencionó que habrá presencia de ele-
mentos de la Marina Armada, Sedena y la Guardia 
Nacional. Estas son las juntas auxiliares capitalinas:

Ignacio Romero Vargas
Ignacio Zaragoza 
La Libertad
La Resurrección
San Andrés Azumiatla
San Baltazar Campeche
San Baltazar Tetela
San Francisco Totimehuacán
San Felipe Hueyotlipan

San Jerónimo Caleras
San Miguel Canoa
San Pablo Xochimehuacan
San Pedro Zacachimalpa
San Sebastián de Aparicio
Santa María Guadalupe 
Tecola
Santa María Xonacatepec
Santo Tomás Chautla
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Encabezó Pepe Chedraui segunda 
Mesa de Seguridad Municipal

Aspirantes con delitos no podrán participar en próximas elecciones: Armenta

La histórica 
diputación “trans” de 
Gabriela Chumacero 
se mantiene firme

  El representante de Morena 
ante el IEE, Alfonso Bermúdez 
confirmó que la diputación 
“trans” de Gabriela Chumacero 
se mantiene firme

Puebla, Pue. El representante del 
partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) ante el Instituto 
Electoral del Estado (IEE), Alfonso 
Bermúdez confirmó que la diputación 
local “trans” de Gabriela Chumacero 
se mantiene firme, porque deriva de 
una “acción afirmativa”. 

Alfonso Bermúdez sostuvo que es 
imposible que la llegada de Gabriela 
Chumacero a la LXII Legislatura del 
Congreso local sea revocada por 
cualquiera de los órganos y tribuna-
les electorales ante el proceso de im-
pugnación que interpuso el morenista 
Víctor Rendón.

En Puebla se respeta el derecho 
de la diversidad sexual
Dijo que para Morena es un tema 
agotado, porque los propios tribuna-
les y la Sala Superior resolvieron que 
el partido tiene la facultad de hacer 
los ajustes, en especial en materia de 
acciones afirmativas. 

“Por primera vez en Puebla se res-
peta el derecho de la diversidad se-
xual, yo diría que es hasta lamentable 
(…) es increíble que pretenda descali-
ficar esta persona a una compañera 
que viene de la lucha, el activismo”.

¿Habrá sanción?
Alfonso Bermúdez informó que de-
bido a que Víctor Rendón pretende 
descalificar a estas compañeras que 
están haciendo uso de sus funcio-
nes electorales, será la Comisión de 
Honor y Justicia la que determine la 
sanción o amonestación hacia el in-
conforme.

Indicó que todos los integrantes 
del partido Morena tienen conocimien-
to que una acción afirmativa sí puede 
modificar la lista de plurinominales, 
“es facultad de la Comisión Nacional 
de Elecciones hacer dichos ajustes.

Morena respeta la comunidad de 
la diversidad sexual
Y estos ajustes nacieron precisamen-
te de las actualizaciones que involu-
cran ya al grupo de la Comunidad de 
la Diversidad Sexual que Morena pro-
mueve y respeta, así como los mismos 
derechos de las personas con disca-
pacidad y comunidades indígenas.

Estas medidas están validadas 
por el Tribunal Electoral del Estado 
de Puebla (TEEP), Sala Regional y 
Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, 
hasta por tres veces. °AURELIA NAVARRO    

Chedraui reiteró la postura de escuchar a todos los sectores y generar canales de debate para el fortalecimiento de las políticas públicas en materia de seguridad

Para continuar con el fortalecimiento de 
acciones que generen entornos de paz, 
así como para involucrar a todos los sec-
tores, el presidente municipal, José Che-
draui Budib, encabezó la Segunda Mesa 
de Seguridad Municipal, donde las autori-
dades asistentes intercambiaron diferen-
tes puntos de vista en la materia.

El alcalde reiteró la postura de escu-
char a todos los sectores y generar ca-
nales de debate para el fortalecimiento 
de las políticas públicas en materia de 
seguridad, así como por el bienestar de 
la ciudadanía.

Coordinación entre los tres órdenes 
de gobierno

Asimismo, el Presidente Municipal 
reafirmó su compromiso de mantener la 

coordinación entre los tres órdenes de 
gobierno como lo ha pedido el mandata-
rio estatal, Alejandro Armenta.

 A esta mesa de trabajo asistieron:
  EL GENERAL VICENTE JAVIER MANDUJANO, 

COORDINADOR ESTATAL DE LA GUARDIA NACIO-
NAL EN PUEBLA
  GENERAL SANTOS GERARDO SOTO, COMAN-

DANTE DE LA XXV ZONA MILITAR
  AURELIO GARRIDO HERRERA, SECRETARIO TÉC-

NICO DE LAS MESAS DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ
  VÍCTOR SILVA TAPIA, SECRETARIO TÉCNICO 

REGIONAL
  JESÚS LÓPEZ TRUJILLO, FISCAL FEDERAL EN 

PUEBLA
  VICEALMIRANTE FRANCISCO SÁNCHEZ GON-

ZÁLEZ, SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA
  OSVALDO JIMÉNEZ JUÁREZ, FISCAL METRO-

POLITANO DE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO
  FRANCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ, SECRETARIO 

GENERAL DE GOBIERNO
  KEILA SAMAI CASALES PÉREZ, SUBSECRETA-

RIA DE INTELIGENCIA
  GUSTAVO ALONSO GONZÁLEZ ZAPATA, SUBSE-

CRETARIO DE OPERATIVIDAD POLICIAL
  ALEJANDRA CEDILLO MAY, DIRECTORA GENE-

RAL DE EMERGENCIA Y RESPUESTA INMEDIATA
  HÉCTOR ALBERTO SÁNCHEZ MORALES, PRE-

SIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR EMPRE-
SARIAL
  DAVID ZAMORA FLORES, REPRESENTANTE DE CNI
  GREGORIO GARCÍA LÓPEZ, SUBDELEGADO DE 

PROCEDIMIENTOS PENALES
  BEATRIZ CAMACHO RUIZ, PRESIDENTA DE LA 

COPARMEX PUEBLA. 
                °REDACCIÓN

  Los partidos políticos no ten-
drían que postular candidatos 
vinculados a delitos, para las elec-
ciones extraordinarias, consideró 
Alejandro Armenta

Puebla, Pue. Por responsabilidad mo-
ral, los partidos políticos no tendrían que 
postular candidatos vinculados a delitos, 
para las elecciones extraordinarias en 
Puebla, según lo consideró el gobernador 
Alejandro Armenta Mier. 

El titular del Poder Ejecutivo dijo que le 
corresponde a la autoridad electoral revisar y 
negar la participación, a perfiles que buscan 
participar en una elección popular, y tienen 
un vínculo con delitos que han cometido. 

“La Ley es muy clara y nosotros va-
mos a estar muy pendientes de que se 
aplique la Ley y vamos a estar atentos al 
respeto de los derechos políticos de los 
ciudadanos, y desde luego los partidos 
políticos son corresponsables, los parti-
dos políticos, no deben moralmente, sa-
biendo que hay una presunción delictiva 
de un personaje, no le deben de dar en-
trada público”, declaró. 

En cuatro municipios habrá elecciones 
extraordinarias
Cabe mencionar que en Puebla habrá 
elecciones extraordinarias en Chigna-
huapan, Xiutetelco, Coatzingo, Venustia-
no Carranza e Ixtepec.

Con ello, el Partido Acción Nacional 
(PAN), y el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), repetirán candidatos 
para las elecciones extraordinarias que 
se realizarán en marzo. 

En el caso de Acción Nacional, será 

Marco Antonio Valencia quien una vez 
más abandere los colores del blanquiazul 
para los comicios extraordinarios que se 
celebrarán en el municipio de Venustiano 
Carranza. Además, también por el Parti-
do Revolucionario Institucional (PRI). 

Por su parte, el Verde Ecologista ha 
decidido participar en solitario en las 
elecciones extraordinarias de Ayotoxco 
de Guerrero, donde además repetirán la 
candidatura de Javier Becerril. 

           °SILVINO CUATE
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El magistrado Jonathan 
Ávalos solicitará licencia 
para trabajar en Migración

No tiene dinero 
PAN estatal para 
enfrentar pagos

  Mario Riestra solicitó al par-
tido nacional un adelanto de 
recursos para solventar gastos 
de esta fuerza política

Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Mario 
Riestra Piña, solicitó al partido nacio-
nal le adelante recursos para poder 
solventar los gastos de esta fuerza 
política.

Mario Riestra precisó que le deja-
ron 1.8 millones de pesos para aten-
der las necesidades del partido, pero 
la suma resultó insuficiente, además 
de que las participaciones se reciben 
hasta fin de mes.

Si bien el panista se abstuvo de 
revelar de cuanto fue la solicitud eco-
nómica que hizo al Comité Directivo 
Nacional del PAN, dijo que sí es ne-
cesario que le sea aprobada.

HAY BUENA RELACIÓN CON AUGUSTA DÍAZ
La administración de la ex dirigente 
Augusta Díaz de Rivera dejó a Mario 
Riestra solo un millón 800 mil pesos 
para el funcionamiento de once días 
de nueva administración. 

Mario Riestra dijo que existe co-
municación fluida con Augusta Díaz 
de Rivera, se tienen 30 días para que 
aclare las dudas y faltantes de infor-
mación, pero todo es parte del proce-
so de cambio. °AURELIA NAVARRO

CON LA LEY DE SUSPENSIÓN DE DEPORTACIÓN 
LOS MIGRANTES SE PODRÍAN “SALVAR”

  JONATHAN ÁVALOS PEDIRÁ LICENCIA PARA SEPARARSE 
DE SU CARGO TRAS LA INVITACIÓN DE SERGIO SALOMÓN 
PARA SUMARSE A UN CARGO

Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Delfina Pozos Vergara, confir-
mó que el magistrado Jonathan Ávalos 
Meléndez pedirá licencia para separar-
se de su cargo.

Lo anterior con la intención de po-
der responder favorablemente a la in-
vitación que le hizo el ex gobernador 
de Puebla, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, para sumarse a un cargo 
federal dentro del Instituto Nacional de 
Migración (INM).

“Se sabe que, para poder cubrir 
otro cargo, los magistrados tienen que 
solicitar licencia, se está haciendo lo 
correspondiente legalmente”, dijo la 
priista dentro de la LXII Legislatura del 
Congreso local.  

Fue a finales de julio del año pasa-
do cuando el Congreso local aprobó el 
nombramiento del ex consejero jurídico 
del gobierno del estado en la administra-
ción barbosista, Jonathan Ávalos Melén-
dez, al cargo de magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia del Poder Judicial 
del Estado de Puebla. °AURELIA NAVARRO

  EL DIPUTADO DE 
REPRESENTACIÓN MIGRANTE, 
ANICETO “CHETO” INFORMÓ QUE 
PARA FRENAR LA DEPORTACIÓN 
DE CONNACIONALES, APLICARÁN 
LA LEY DE SUSPENSIÓN DE 
DEPORTACIÓN

Además otras de las atenuantes 
a favor de la comunidad migrante es 
que estos puedan demostrar con do-
cumentación que por lo menos tienen 
un hijo que nació en alguna entidad 
americana.

O si están casados con un hombre o 
mujer de nacionalidad americana, con 
estas atenuantes, reiteró, se puede 
suspender cualquier deportación.

“Somos tan de acá, estamos acos-
tumbrados hasta no comer, claro que 
nos vendríamos, no pasa nada, nos 
la hemos rifado, hemos arriesgado la 
vida para cruzar la frontera, como no, 
nos vamos a venir. Si no podemos ga-
nar esta batalla, no nos va a mandar a 
Francia, nos van a deportar para nues-
tro país, como México no hay dos”.

¿Quién es Aniceto “Cheto”?
Aniceto “Cheto” Polanco es diputado 
federal por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), es, afrodes-
cendiente, vive en Estados Unidos desde 
hace más de 30 años, por lo que cuenta 
con la doble ciudadanía.    °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado federal 
de representación migrante, Ani-
ceto “Cheto” Polanco informó que 
para frenar la deportación masiva 
de connacionales, aplicarán la Ley 
de Suspensión de Deportación.

¿A quiénes ampara la Ley de 
Suspensión de Deportación?

Dicha ley, explicó, ampara a los 
connacionales que acrediten tener 
10 o más años de vivir en alguna 
ciudad de la Unión Americana.

Con esto, dijo “Cheto” Polanco 
que un número importante de mi-
grantes podrán evitar ser deporta-
dos bajo las políticas del presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump.
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BUAP y Ayuntamiento de 
Puebla suscriben Convenio 
Marco de Colaboración

Soy más morenista 
que muchos que 
apenas se afiliarán: 
Rosario Orozco

  María del Rosario Orozco, 
diputada federal por el Distrito 
15 con cabecera en Tehuacán, 
está indecisa de afiliarse o no 
al partido Morena

Puebla, Pue. La diputada federal por el 
Distrito 15 con cabecera en Tehuacán, 
María del Rosario Orozco Caballero 
está indecisa de afiliarse o no al partido 
Movimiento Regeneración (Morena).

Pero afirmó que ella “tiene más 
marcada a Morena, que muchos que 
cuentan su tarjetita de afiliación” y que 
apenas buscarán ser parte del partido 
guinda para figurar en un padrón.

OROZCO CABALLERO NO ESTÁ 
AFILIADA A MORENA
Rosario Orozco Caballero aclaró que 
no cuenta con la afiliación a Morena, 
pero históricamente formó parte del 
grupo de poblanos que se dieron cita 
en el Monumento a la Revolución de 
la Ciudad de México para firmar los 
compromisos del partido.

Lo anterior, ante el llamado que 
en ese momento hizo el ahora ex pre-
sidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, y quien sigue siendo 
el líder moral número uno de Morena.

 ROSARIO OROZCO, SIN PROBLEMA 
PARA AFILIARSE A MORENA
La viuda del primer ex gobernador de 
izquierda en Puebla, Luis Miguel Bar-
bosa Huerta sostuvo que para ella no 
representa “ningún problema” afiliar-
se o no a Morena.

“Lo voy analizar tranquilamente, 
yo siempre he estado trabajando li-
bremente a favor de Morena, así que 
no hay ningún problema”. Indicó que 
por ahora está centrada en atender 
su Casa de Atención Ciudadana en el 
Distrito de Tehuacán, donde atiende 
las necesidades de los lugareños, con 
asesorías médicas, sillas de ruedas, y 
otros aspectos sociales. °AURELIA NAVARRO 

UNEN ESFUERZOS EN 
EDUCACIÓN, CULTURA Y 
DESARROLLO SOCIAL EN 
BENEFICIO DE PUEBLA Y 
SUS HABITANTES

Con el compromiso de unir esfuerzos e 
impulsar programas en los ámbitos de la 
educación, la cultura y el desarrollo so-
cial, la BUAP y el Ayuntamiento de Pue-
bla suscribieron un Convenio Marco de 
Colaboración, mediante el cual se busca 
el aprovechamiento de los recursos hu-
manos, materiales, tecnológicos y de co-
municación.

En esta ceremonia efectuada en el Cen-
tro de Convenciones de Ciudad Universita-
ria, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
celebró este acuerdo en el cual se viene 

trabajando con programas y acciones que 
beneficien a Puebla y sus habitantes. 

“Hoy es un día especial porque hemos 
concretado este convenio convencidos 
de los beneficios que tendrán los pobla-
nos y las poblanas. Es algo que nos une: 
queremos el bien de nuestra comunidad; 
que en cada rincón no falte la presencia 
de un universitario, porque como so-
ciedad nos necesitamos los unos a los 
otros”, expresó. 

En ese sentido, reafirmó su compro-
miso de “llevar educación a aquellos sec-
tores que lo necesiten, así como activida-
des en salud, cultura y esparcimiento”. 
Un programa que se verá reflejado en el 
corto plazo, adelantó la Rectora.

Por su parte, el presidente municipal 
de Puebla, José Chedraui Budib, destacó 
esta alianza estratégica que contribuirá al 

desarrollo de Puebla, al establecer una 
colaboración entre la academia y el go-
bierno municipal para fortalecer el cono-
cimiento del personal del Ayuntamiento 
de Puebla, lo cual incidirá en beneficios 
para los ciudadanos. Los alumnos de la 
BUAP, a su vez, aplicarán sus conoci-
mientos en prácticas reales de gobierno.

A la firma del Convenio Marco de Co-
laboración asistieron, además, la titular 
de la Oficina de la Abogada General de la 
BUAP, Miriam Olga Ponce Gómez, quien 
dio lectura al citado acuerdo; así como 
la presidenta honoraria del Patronato 
del Sistema DIF Municipal, Marie Elise 
Budib, y el consejero jurídico del Ayunta-
miento de Puebla, Enrique Juárez Vas-
concelos. Así también, otros funcionarios 
universitarios y del cabildo municipal.

                °REDACCIÓN

Alejandro Armenta impulsa seguridad y desarrollo económico en Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- El goberna-
dor Alejandro Armenta visitó el municipio de 
San Martín Texmelucan, donde junto con el 
alcalde Juan Manuel Alonso Ramírez dio el 
banderazo de inicio a los trabajos de rehabi-
litación de la carretera Anillo Periférico-Arco 
Sur (San Juan Tuxco).

Durante el evento, el mandatario anunció 
importantes proyectos para fortalecer la seguri-
dad, la infraestructura y el comercio en la región.

Armenta Mier destacó que en esta región 
se construirá el primero de quince módulos in-
tegrales de seguridad, equipados con tecno-
logía de última generación, como sistemas de 
identificación de rostros y placas vehiculares. 
Además, el primer bloque de camionetas con 
tecnología avanzada será destinado a esta 
zona para reforzar las acciones contra la de-
lincuencia.

Adicionalmente, el gobernador anunció la 
instalación de una de las 27 Casas Violeta que 
se construirán en el estado, enfocadas en ga-
rantizar la seguridad y el bienestar de las muje-
res víctimas de violencia. “Para mi gobierno, es 
prioritario construir un estado libre de violencia, 
y esto es posible gracias al compromiso del edil 
Juan Manuel Alonso”, puntualizó.

Impulso al comercio justo
En materia de desarrollo económico, Armenta 
informó sobre la próxima construcción de una 
Central de Abastos en Texmelucan. Este pro-
yecto busca fomentar un comercio más justo y 
ordenado, además de impulsar a los producto-
res y campesinos de la región, fortaleciendo la 
economía local.

Reunión regional de alcaldes
  El gobernador también anunció que, por la tar-
de, sostendrá una reunión con las y los presi-
dentes municipales de la región para coordinar 

proyectos conjuntos y continuar trabajando en 
beneficio de la población.

 
RECONOCIMIENTO DEL ALCALDE
En su mensaje de bienvenida, el alcalde Juan 
Manuel Alonso agradeció y reconoció el com-
promiso del gobernador Alejandro Armenta por 
impulsar obras que mejoran las vialidades, for-
talecen la seguridad y buscan elevar la calidad 
de vida de los habitantes de Texmelucan. Ade-
más, refrendó el compromiso de su administra-
ción para trabajar de manera coordinada con el 
Gobierno del Estado. °REDACCIÓN
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  EN EL AUDITORIO DE LA 
PRESIDENCIA ESTUVIERON 
REPRESENTANTES 
DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO, UNIVERSIDADES, 
DIRIGENTES 
EMPRESARIALES, MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN Y 
DIVERSOS SECTORES 
SOCIALES.

San Andrés Cholula, Puebla. – Con el ob-
jetivo de rendir cuentas a la ciudadanía 
sobre las acciones realizadas, los avan-
ces logrados y los compromisos cum-
plidos durante este periodo inicial de su 
administración, la presidenta municipal 
Lupita Cuautle Torres presentó el informe 
de sus primeros 100 días de gobierno.

La alcaldesa destacó que los resul-
tados alcanzados son visibles ante la 
ciudadanía y reflejan una planeación es-
tratégica adecuada desde el periodo de 
transición. Además, subrayó que su ad-
ministración se rige por el Plan Municipal 
de Desarrollo 2024-2027, un documento 
construido con participación ciudadana 
libre, plural y democrática, que define la 
hoja de ruta para el municipio.

Cuautle Torres recalcó que estos pri-

Días de Resultados 
en San Andrés Cholula

meros 100 días representan el inicio de 
un gobierno involucrado con la sociedad, 
cuyo enfoque principal son todas las per-
sonas, sin distinción social.

“Nuestra atención se encuentra cen-
trada en quienes viven en situaciones de 
inequidad y desigualdad con el objetivo 
de mejorar las condiciones de vida de las 
y los sanandreseños y garantizar su dig-
nidad”, enfatizó la presidenta municipal.

Como parte del informe, se detalló la 
implementación de un esquema de traba-

jo basado en cinco agendas prioritarias, 
diseñadas en:

1. SEGURIDAD.
2. IGUALDAD, EQUIDAD E INCLUSIÓN.
3. COMPETITIVIDAD PARA UN DESARROLLO  
 ECONÓMICO SOSTENIDO.
4. INFRAESTRUCTURA PARA UN DESARRO  
            LLO URBANO SUSTENTABLE Y EQUITATIVO.
5. GOBIERNO TRANSPARENTE, INNOVADOR            
               Y DE RESULTADOS.

Durante el evento, celebrado en el 
Auditorio de la Presidencia Municipal, 

estuvieron presentes representantes del 
Gobierno del Estado, universidades, diri-
gentes empresariales, medios de comu-
nicación y diversos sectores sociales.

 El gobierno municipal genera accio-
nes de participación invitando a toda la 
ciudadanía y sectores de la sociedad a 
sumarse a este esfuerzo conjunto para 
transformar San Andrés Cholula en un 
lugar de oportunidades, equidad y desa-
rrollo sostenible. Construyendo el futuro 
que merecen. °REDACCIÓN

Al detener a tres ladrones, dos 
fueron identificados como policía

Puebla, Pue. Durante un operativo rea-
lizado en la capital poblana fueron dete-
nidos tres ladrones que se dedicaban al 
robo en casa habitación en diferentes zo-
nas de la ciudad, dos de los cuales fueron 
identificados como policías municipales.

El operativo corrió a cargo de elemen-
tos de la Policía Municipal, Policía Esta-
tal, Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana Federal, Marina Armada, Se-
dena y Guardia Nacional en la zona de 
Galaxia La Calera.

Además, estos tres sujetos también 
están relacionados con el robo de vehícu-
lo con violencia.

Los detenidos son:
José Carlos. “N”, de 36 años de edad
Yovany “N”, de 40 años
Mauricio “N”, de 33 años de edad
Hay que destacar que José Carlos y 

Mauricio al momento de ser detenidos 
fueron identificados por varios elementos 
como integrantes del grupo ROCA y del 

área de Inteligencia de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana.

Los hechos 
Los probables responsables ingresaron a 
un domicilio para robar las pertenencias 
de una familia, al oponer resistencia un 
integrante de la familia fue lesionado con 
un arma punzocortante. 

Ante el aviso de emergencia, la Po-
licía Municipal, en coordinación con las 
diferentes instancias gubernamentales, 
implementaron un despliegue operativo 
de reacción inmediata, que permitió la 
detención de tres hombres y el asegura-
miento de un auto.

Al realizar una búsqueda en la base 
de datos, José C “N” resultó con ante-
cedentes penales por el delito de robo a 
transeúnte en el año 2010 y en el 2022 
por portación de arma de fuego. 

Mientras que Yovany “N”, tiene regis-
tro de antecedentes penales por delitos 
contra la salud en el año 2024. °REDACCIÓN

Muere un hombre en Tehuacán, 
presunta víctima de hipotermia

  Durante la madrugada, los ter-
mómetros marcaron un mínimo 
de 5 grados Celsius en la región

Tehuacán- Puebla- Un hombre de apro-
ximadamente 70 años perdió la vida la 
mañana de este día en la calle 9 Norte 
de la colonia Observatorio, en el muni-
cipio de Tehuacán, Puebla. 

Una de las posibles causas de su 
deceso podría ser la hipotermia, provo-
cada por el descenso de temperatura 
registrado con la llegada del frente frío 
número 24. Durante la madrugada, los 
termómetros marcaron un mínimo de 5 
grados Celsius en la región.

Al lugar acudieron técnicos en ur-
gencias médicas para intentar brindar 
asistencia al hombre, pero al llegar 
confirmaron que ya no presentaba sig-
nos vitales. Elementos de Seguridad 
Pública acordonaron el área mientras 
que personal de la Fiscalía General 
del Estado realizó el levantamiento del 
cuerpo y comenzó los trámites legales 
correspondientes.

Contraste en Serdán
Mientras tanto, en el municipio de Ciu-
dad Serdán, el clima se mantuvo tran-
quilo durante el día. Los habitantes 
dejaron de lado chamarras, abrigos y 
bufandas, a pesar de que en días re-
cientes la Secretaría de Educación ha-
bía suspendido actividades escolares 

debido a las bajas temperaturas. La po-
blación de esta región, acostumbrada 
a climas fríos, retomó sus actividades 
cotidianas sin mayores inconvenientes.

Precaución ante el frente frío
Las autoridades recomiendan a la ciu-
dadanía tomar precauciones ante las 
bajas temperaturas, especialmente 
durante la noche y la madrugada, para 
evitar casos de hipotermia y otras com-
plicaciones de salud asociadas al frío 
extremo. 

Asimismo, se exhorta a proteger a 
las personas más vulnerables, como ni-
ños y adultos mayores, y a mantenerse 
informados sobre las actualizaciones 
meteorológicas. °LUZ MARIA ZAYAS



11REGIONALJUEVES.23.01.2025                          @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Corredor industrial de Cuautlancingo 
demuestra la fuerza del municipio: 
Omar Muñoz, presidente municipal

  El Presidente Municipal acudió a la inauguración de la nueva nave de pintura de la planta Volkswagen y a la 
presentación de la camioneta Tiguan 2025.

CUAUTLANCINGO, PUE. Omar Muñoz, 
Presidente Municipal de Cuautlancingo, 
acudió a la inauguración de la nueva 
nave de pintura de la planta Volkswagen 
de México y a la presentación de su más 
reciente camioneta Tiguan 2025.

Destacó que el crecimiento de la em-
presa va a fortalecer a la zona conurbada 
pero en especial al municipio, aunado a 
la próxima construcción de un CERHAN  
y de la Universidad de la Tecnología, que 
anunció recientemente el Gobernador 
Alejandro Armenta se instalarán en la 
junta auxiliar de San Lorenzo Almecatla.

“Esto va a permitir unir educación con 
ocupación, un sueño que tienen los po-
bladores y que desde la administración 

pública compartimos; poder amalgamar 
este proyecto con el sector industrial au-
tomotriz, con este gran corredor industrial 
que se encuentra en la comunidad, de-
muestra la fuerza que posee Cuautlan-
cingo al representar el 17% de la inver-
sión a nivel estatal”.

Junto al Secretario de Economía Esta-
tal, Víctor Gabriel Chedraui, anunció que 
se van a desarrollar proyectos grandes 
para el municipio que le traerán benefi-
cios y prosperidad, “le agradezco la vin-
culación que se hará entre las localida-
des que conforman el estado y que va a 
fortalecer el trabajo entre autoridades”.

Por su parte, el funcionario estatal re-
conoció el empuje con el que el edil ha 

iniciado su gestión y señaló que la comu-
nidad es privilegiada por albergar a una 
planta automotriz tan importante, que con 
la nueva nave va a generar 2 mil empleos 
más de los 13 mil que ya están en activo.

“Consideramos que los que principal-
mente podrán ocupar esos puestos serán 
los habitantes de Cuautlancingo y sus al 
rededores y que la creación del CERHAN 
que anunció el mandatario estatal, forta-
lecerá la vinculación entre la parte teórica 
y la aplicación del aprendizaje en las em-
presas”.

Omar Muñoz expresó que al municipio 
le espera un futuro con un gran desarro-
llo educativo e industrial y que continuará 
destacando a nivel estatal. °REDACCIÓN

Discute con su 
familia y se quita la 
vida en Tehuacán

  Diego “N” se quitó la vida 
luego de una discusión caluro-
sa con familiares en Tehuacán

Tehuacán- Pue -Diego N. Se quita la 
vida después de una calurosa discu-
sión con familiares fue encontrado sin 
vida con una soga atada al cuello y 
que estaba amarrada del techo en el 
interior de su domicilio.

Versiones de sus familiares dan 
a conocer que estaban buscando a 
Diego cuando ingresaron a su habi-
tación y encontraron el cuerpo del  jo-
ven, de manera inmediata lo bajaron 
y solicitaron el apoyo de los servicios 
de emergencia, por lo que arribó el 
personal de Cruz Roja  .

Pero al hacer contacto con el cuer-
po, ya nada pudieron hacer pues ya no 
contaba con signos vitales y fue decla-
rado muerto en el lugar, posteriormen-
te arribó el personal de la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) para hacer el 
levantamiento del cuerpo y trasladarlo 
al Semefo para practicar la necrociru-
gía de ley y continuar con los trámites 
correspondientes. °LUZ MARIA ZAYAS

Despojan a pareja de 
150 mil pesos al salir 
de banco en Tehuacán
Tehuacán, Pue. Una pareja fue vícti-
ma de la delincuencia cuando salían 
de la sucursal bancaria Santander en 
el municipio de Tehuacán, la pareja 
había retirado una cantidad de 150 
mil pesos en efectivo de la sucursal 
bancaria que se encuentra en la pla-
za comercial El Paseo.

Según versiones de las víctimas 
dieron a conocer que llegaron sujetos 
armados y los amenazaron pidiéndo-
les el dinero, al obtener su cometido 
se dieron a la fuga con rumbo des-
conocido, solicitando el apoyo de la 
Policía Municipal.

Por su parte, las autoridades im-
plementaron un operativo, sin que 
lograran localizarlos.

Las autoridades recomendaron a 
las víctimas realizar la denuncia co-
rrespondiente.

En aumento los robos a cuentaha-
bientes
El robo a cuentahabientes, es un deli-
to que ha crecido en Tehuacán en las 
últimas semanas. °LUZ MARIA ZAYAS

‘Sembrando Vida’ impulsa sostenibilidad agrícola 
con residuos del Mercado Domingo Arena
San Martín Texmelucan, Pue- Con el obje-
tivo de promover prácticas agrícolas sus-
tentables, el programa federal “Sembran-
do Vida” ha dado un importante paso en 
el municipio de San Martín Texmelucan, 
por lo que durante una reciente reunión, 
se anunció un proyecto piloto que aprove-
chará los residuos orgánicos del Mercado 
Domingo Arenas para producir lombricom-
posta y beneficiar tanto a los agricultores 
como a los apicultores de la región.

Siguiendo las directrices del presi-
dente municipal, Juan Manuel Alonso, 
se llevó a cabo una mesa de trabajo con 
representantes de las Comunidades de 
Aprendizaje Campesino (CAC). En el 
evento participaron también el secretario 
de Desarrollo Económico, Turismo y Cul-

tura, José Luis Domínguez Sánchez; el 
director de Verificación de Comercio Es-
tablecido, Jonathan Ramón Pérez Roa, y 
un equipo de colaboradores municipales.

APROVECHAMIENTO DE RESIDUOS ORGÁNICOS
El proyecto consiste en recolectar resi-
duos orgánicos generados en el mercado 
municipal, como frutas y verduras, para la 
producción de lombricomposta, un abono 
orgánico rico en nutrientes que será utili-
zado por agricultores locales para mejo-
rar la calidad de sus suelos y aumentar 
la productividad de sus cultivos. Además, 
los desechos de pescado se emplearán 
para elaborar aceite. Paralelamente, los 
residuos también beneficiarán a los api-
cultores, proporcionando a las abejas un 

alimento de alta calidad que contribuirá a 
la polinización de los cultivos.

REACCIONES POSITIVAS DE LAS 
COMUNIDADES CAMPESINAS
Las CAC han mostrado una respuesta 
favorable al proyecto. Isaúl Cortés Calde-
rón, representante de la junta auxiliar de 
San Baltazar Temaxcalac, fue uno de los 
primeros en expresar su apoyo, compro-
metiéndose a informar a sus compañeros 
y organizar los tiempos para comenzar a 
recibir los residuos orgánicos provenien-
tes del mercado municipal.

Por último, este proyecto piloto tiene un 
horizonte de tres meses para obtener los 
primeros resultados. Se espera que repre-
sente un avance significativo hacia un mo-
delo agrícola más sustentable y productivo 
en San Martín Texmelucan, contribuyendo 
al cuidado del medio ambiente y al fortaleci-
miento de la economía local. °CAROLINA GALINDO
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ALERTA:  
¿por qué 2025 es 
declarado el Año 
Internacional de 
la Preservación 

de los Glaciares?

L
os glaciares son esenciales para 
proporcionar agua dulce a más de 2,000 
millones de personas a nivel global. Por 
su importancia en la Tierra, este martes 
21 de enero la Unesco y la Organización 

Meteorológica Mundial (OMM) declararon 2025 
como el “Año Internacional de la Preservación de los 
Glaciares”.

“A menudo se califica a los glaciares como las ‘to-
rres o depósitos de agua del mundo’ porque abaste-
cen de agua dulce a más de la mitad de la humanidad 
y almacenan alrededor del 70 por ciento de esta. Di-
chas formaciones de hielo cubren aproximadamente 
700,000 kilómetros cuadrados de la Tierra”, explica 
la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 
un comunicado.

No obstante, estas reservas de agua están retro-
cediendo rápidamente debido al cambio climático; 
2024 fue el año más cálido jamás registrado, advierte 
la OMM. Incluso el deshielo de los glaciares ha pro-
vocado la liberación de números cuerpos de escala-
dores que permanecieron preservados durante años 
o décadas. A inicios de enero de 2025, por ejemplo, 
autoridades de Austria identificaron los restos de un 
alpinista alemán, reportado como desaparecido hace 
casi 60 años.

“En 2023 los glaciares sufrieron la mayor pérdida 
de masa en las cinco décadas de registros. Fue el 
segundo año consecutivo en el que todas las regio-
nes del mundo con glaciares registraron pérdidas de 
hielo. El derretimiento amenaza la seguridad hídri-
ca a largo plazo de muchos millones de personas”, 
apunta Celeste Saulo, secretaria general de la OMM.

El derretimiento de glaciares, nieve y capas de 
hielo provoca, a corto plazo, un incremento en des-
prendimientos de tierra, avalanchas, inundaciones y 
sequías. Sin embargo, a largo plazo, representa una 
grave amenaza para la seguridad hídrica de millones 
de individuos.

LA PRESERVACIÓN DE GLACIARES RECAE EN LA 
REDUCCIÓN DE EMISIONES DE GASES DE EFECTO 
INVERNADERO
En ese sentido, un reciente estudio publicado en la 
revista Eos de la Unión Geofísica Americana, plantea 
que la pérdida de hielo en la Antártida, provocada 
por el calentamiento continuo de la atmósfera y los 
océanos, está afectando la actividad de los volcanes 
ocultos en el cuarto continente más grande del pla-
neta y la región más austral de la Tierra.

A tenor de la ONU, a medida que los glaciares 
de montaña retroceden la disponibilidad y la calidad 

del agua río abajo se ve alterada, hay consecuencias 
para los ecosistemas acuáticos, y diversos sectores 
como la agricultura y la energía hidroeléctrica.

De igual manera, para los pueblos indígenas de 
Asia, América Latina, el Pacífico y África Oriental, los 
glaciares tienen un profundo significado cultural y es-
piritual. Estos a menudo son considerados espacios 
sagrados y morada de deidades.

El “Año Internacional de la Preservación de los 
Glaciares 2025” hace hincapié en la necesidad de 
adoptar medidas inmediatas para reducir las emisio-
nes de gases de efecto invernadero, con el fin de es-
tabilizar el clima y aplicar estrategias de adaptación 
eficaces.

Según un artículo de la Unesco, 50 sitios del Pa-
trimonio Mundial albergan glaciares. En estos  sitios 
se han identificado un total de 18,600 glaciares que 
cubren aproximadamente 66,000 kilómetros cuadra-
dos, que representa casi 10 por ciento de la superfi-
cie glaciarizada total de la Tierra.
En contexto, en diciembre de 2022, la Asamblea 
General de las Naciones Unidas adoptó la resolución 
para declarar 2025 como el “Año Internacional de la 
Preservación de los Glaciares”, acompañado de la 
proclamación del 21 de marzo de cada año como el 
“Día Mundial de los Glaciares” a partir de este año. N

EL DESHIELO DE GLACIARES A LARGO PLAZO REPRESENTA UNA GRAVE 
AMENAZA PARA LA SEGURIDAD HÍDRICA DE MILLONES DE INDIVIDUOS.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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Trump suspende entrada de migrantes 
y ordena a Seguridad Nacional “expulsar 

a los extranjeros ilegales” a 
través de la frontera con México

LA CASA BLANCA ASEGURÓ QUE EL PRESIDENTE DONALD TRUMP TIENE  
AUTORIDAD BAJO LA LEY DE INMIGRACIÓN Y NACIONALIDAD, ASÍ COMO  

DE LA CONSTITUCIÓN, PARA IMPEDIR LA ENTRADA DE EXTRANJEROS  
ILEGALES A LOS ESTADOS UNIDOS A TRAVÉS DE LA FRONTERA SUR.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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E
l presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
ordenó suspender la 
entrada de extranjeros 
ilegales que están 

“involucrados en una invasión” a 
aquel país tras firmar una orden 
ejecutiva.

En un comunicado de prensa, 
la Casa Blanca explicó que el es-
tado de Texas exigió a la anterior 
administración protección “contra 
la invasión”.

“Pidieron al gobierno federal 
protección contra la invasión en la 
administración del presidente Bi-
den, pero este no los protegió de 
millones de extranjeros ilegales 
que ingresan a los Estados Uni-
dos, invaden sus comunidades e 
imponen miles de millones de dó-
lares de costos para los gobiernos 
estatales y locales”, señaló.

ORDENA AL DEPARTAMENTO DE 
SEGURIDAD NACIONAL EXPULSAR A 
EXTRANJEROS ILEGALES
Añadió que el presidente tiene 
autoridad bajo la Ley de Inmigra-
ción y Nacionalidad, así como de 
la Constitución, para impedir la 
entrada de extranjeros ilegales a 
los Estados Unidos a través de la 
frontera sur.

“El presidente Trump autoriza 
y ordena al Departamento de Se-
guridad Nacional, al Departamen-
to de Justicia y al Departamento 
de Estado que tomen todas las 
medidas necesarias para repeler 
de inmediato, repatriar y expulsar 
a extranjeros ilegales a través de 
la frontera sur de los Estados Uni-
dos”, agregó.

Señaló que se ha restringido el 
acceso y el asilo ya que las dispo-
siciones de las leyes de inmigra-
ción habrían permitido a cualquier 
extranjero pasar por la frontera sur 
de los Estados Unidos y permane-
cer en el país.

Inmigración afecta vida de esta-
dounidenses, diceTrump reiteró que 
la inmigración ilegal afecta las vidas 
de todos los estadounidenses.

“La inmigración ilegal perju-
dica a los trabajadores estadou-
nidenses; supone una carga para 
los contribuyentes estadouniden-
ses; y socava la seguridad públi-
ca; y ejerce una enorme presión 
sobre las escuelas, los hospitales 
y las comunidades locales en ge-
neral, quitando recursos preciosos 
a los estadounidenses más pobres 
que más los necesitan”, aseguró.

ENVÍA MIL 500 MILITARES A 
PROTEGER FRONTERA
El presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, enviará mil 500 mi-
litares más a la frontera con Méxi-
co como parte de su lucha contra 
la migración ilegal, informó su por-
tavoz Karoline Leavitt.

“Firmó una orden ejecutiva 
para enviar mil 500 militares adicio-
nales a la frontera sur de Estados 
Unidos”, declaró el funcionario.

Desde su primer día en el po-
der, Donald Trump firmó un decre-
to para ordenar que se priorice el 
cierre de la frontera y se deporte a 
migrantes que no tengan sus do-
cumentos en regla.
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